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雾霾天气加重，关键就是燃煤锅炉和汽车排放尾气所
致，如果国家不加快燃煤锅炉改造步伐，雾霾天气是不好
治理的。

燃煤锅炉目前应该说是最大的危害。今年我还提议
案，不能光喊口号，而是要把燃煤锅炉真正尽快治理。

如何治理？治理就是要改造，包括燃煤锅炉、火力发电，
要尽快改造，用清洁能源代替。现在一说清洁能源，会有各
种声音，有的人会说造价高。但这其实就是一个习惯问题，
一个思维转变的过程。请一定要给污染算算成本，决不能先
污染再治理。因为前期虽然成本低了，但社会危害程度更
大。现在用煤感觉是便宜，其实最终算算治理成本还是贵
的，因为会给社会造成更多的危害。

建议有关政府管理部门，在考虑污染治理举措时，一定
要算“大账”，要算“总账”，而不能光算眼前单独一笔账。

政府一定要算好这本“民生账”。毕竟只有空气好了，
人民群众的生活才能更加幸福安康。

加大燃煤锅炉治理
算好“民生账”
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过去这一年，郑州航空港经济综合实验区发展取得了很
大的成就，我们作为河南人都该点赞，E贸易、郑欧班列等领域
突飞猛进，发展速度出乎人们意料，捷报频传。

从2013年3月7日，航空港区获得批复到现在，我
们在这么短的时间内，却取得了较大的成绩，但相比
上海自贸区、滨海新区等，我们在政策方面还需要国
家的关注和支持，今年我想提的第一个议案就是国
家应该重视河南，重视郑州的发展，给我们享受自贸
区的政策。

这个议案去年我已经提了，今年我希望能够联名到更
多的代表来参与到这个事情中。

目前我们河南的金融产品，品种还不够繁荣，希望国家
能够在河南郑州设立金融改革示范区，这也是我一定要提
的议案。因为只要我们的金融繁荣起来了，我们的民营企
业、中小企业就发展快了，他们大部分都是本地企业，会在
税收、就业等方面为当地做出很大的贡献。

点赞郑州航空港

薛景霞

高阿莉
全国人大代表、商丘市第一实验小学校长

让教育真正走进并惠及家庭
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每年的全国两会，都有一种压抑不住的激动，但
同时，这种激动又给自己履职尽责带来了更多的压力
和动力。

作为一名教育工作者，社会各界对教育的高期望
值，成为我们不能松懈的动力。

如何进一步提升教育水平，让家长、社会都满意？
家庭教育是很重要的一个方面，从我们学校的教育经验
表明，孩子的心理健康比什么都重要，而现在家长往往
会忽视这些因素，认为吃好、穿好，尽可能满足孩子的要
求就行了，这就需要我们加大对家长的培训力度，就目
前现状来看，学校可以通过“家长学校”等形式，对家长
进行培训辅导，但要想调动社区、公检法司等全社会资
源，就必须从国家层面，出台家庭教育的相关法律法规，
从而让教育真正走进并惠及每个家庭。

邸瑛琪
全国政协委员、河南省政府参事、河南财经政法大学
法学院教授

健全完善信用法规制度
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今天是我到京参加全国政协十二届三次会议的第二
天，主要是熟悉会议有关材料，整理带来的提案，准备参加3
日下午举行的全国政协十二届三次会议开幕式。

今年我带来了3个提案，目前整理好的两个分别是有关
信用法立法和建立高校总法律顾问制的。

社会信用体系建设是一项庞大的社会系统工程，需要
以健全完善的信用法规制度为前提。我建议国家加快制定
出台信用法，对信用信息的采集、使用和公开，信用记录和
信用报告使用、失信惩戒等方面的内容作出明确规定，为各
部门、行业和地区开展社会信用体系建设提供法律依据。

此外，目前高校在行政决策、对师生的管理、开展学术
活动、参与社会交往等活动中也需要建立起一套行之有效
的法律顾问制度。我建议在高等学校建立总法律顾问制
度，完善依法治校工作机构。

全国人大代表、郑州市政协副
主席、市工商联主席、河南
康利达集团董事长

两会离我们有多近？

代表委员日记本都在这儿了

全国人大代表、河南天伦投
资控股有限公司董事长

张瀛岑


